



X TRIBUNA ESPAÑA – COREA

Una alianza para un futuro común
한국과 스페인의 미래를 위한 제휴

26, 27 y 28 de octubre 2015. Málaga, España

DELEGACIONES



DELEGACIÓN COREANA

DELEGACIÓN COREANA



Hyun-seok YU (Presidente del consejo de administración de la Fundación de Intercambio de Corea {Korea Foundation})

El presidente del consejo de administración de Fundación de Intercambio de Corea {Korea Foundation} Hyun Seok Yoo adquirió su licenciatura en ciencias políticas en la universidad Yonsei y su maestría en ciencias políticas en la universidad Colorado y recibió su doctorado en ciencias políticas en la universidad Northwestern. Ha

ocupado el puesto de: profesor del departamento de relaciones internacionales en la universidad Chung-ang, miembro del Comité de Evaluación Política en la oficina para la coordinación de políticas diplomáticas, miembro del comité de autoevaluación del Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio, miembro de la Comisión Permanente del Consejo Consultivo sobre la Unificación Nacional, miembro del Consejo Político para el Ministerio de Unificación, vicepresidente de la Asociación Coreana de Estudios Regionales, vicepresidente de la Academia Coreana y Canadiense y profesor de ciencias políticas y en la universidad Kyung-Hee, entre otros.



Kyu Ryoon KIM (Investigador principal del Instituto Coreano para la Unificación Nacional)

El doctor Kyu Ryoon Kim es investigador principal del Instituto Coreano para la Unificación Nacional y desde su establecimiento en 1991, ha venido impulsando investigaciones sobre la unificación y la relación intercoreana y ha ocupado varios puestos como: director de la oficina de planificación y coordinación del Instituto Coreano para la unificación nacional, director del Centro Investigador para la Cooperación Norte-Sur, director del Centro de

Investigación de Relaciones Internacionales. También ha ocupado puestos como: vicepresidente de la Asociación Coreana de Estudios Internacionales en 2014, presidente de la Asociación Coreana de Estudios Regionales en 2013, vicepresidente de la Asociación Coreana de Ciencias Políticas en 2009. Desde 2012 ha venido trabajando como miembro del Comité Consultivo para el Desarrollo de Fuerzas Navales. En 1981 recibió su licenciatura en ciencias diplomáticas en la universidad Sogang y obtuvo su doctorado en 1989 en ciencias políticas en la universidad Northwestern en Estados Unidos. Entre los libros que ha publicado, se destacan: Global Expectations on Korean Unification(2014), The Attraction of Korean Unification (2013), El camino hacia la unificación iniciativa y las tareas(2012), Nueva manera de acceso a las investigaciones sobre el coste y los beneficios de unificación(2011), East Asian Community Building: Issue Areas and Perspectives of Regional Countries (2010), entre otros. Además publican varias tesis y dictan numerosas clases sobre la unificación de la península coreana además de desempeñar para conseguir ayudas por parte de la comunidad mundial en materia de la unificación de Corea.

DELEGACIÓN COREANA



Seokwoo KIM (Profesor del departamento de relaciones internacionales en la Universidad de Seúl)

El profesor del departamento de relaciones internacionales en la universidad de Seúl, Seokwoo Kim fue director del Instituto de Cooperación Internacional y Educación entre 2011 y 2013. Ha trabajado como: vicepresidente en la Asociación Coreana de Ciencias Políticas y también en la Asociación de Estudios Internacionales. Actualmente está asumiendo el cargo de editor jefe de la Revista Coreana de Estudios Internacionales. Obtuvo su doctorado en ciencias políticas en la universidad de Carolina del Norte en Chapel Hill, Estados Unidos. Asimismo, trabajó como presidente de la Asociación de Estudiantes y Académicos de la UNC. Ha publicado libros como : 「Economía política del comercio internacional」 y 「Entendimiento sobre economía política internacional」. Además, ha publicado más de 50 tesis académicas sobre política internacional, economía política internacional y política diplomática.



Wook KIM (Vicepresidente de tiempo completo de la asociación coreana de importadores)

Señor Wook Kim, siendo vicepresidente de tiempo completo de la Asociación Coreana de Importadores, fue diplomático de carrera(entró en 1978 en el Ministerio de relaciones exteriores y fue de la promoción 12). Ha ocupado puestos como: embajador de la Organización para el Desarrollo de la Energía de la Península de Corea(KEDO, por sus siglas en inglés) entre 2009 y 2010, embajador consultivo de las relaciones exteriores en la ciudad Incheon(2007-2009), cónsul general de Chicago(2004-2007) y director del departamento consular de ciudadanos en el extranjero del Ministerio de Relaciones Exteriores(2002-2004). Antes de ello, asumió el cargo de: director general en el departamento de asuntos norteamericanos en el Ministerio de Relaciones Exteriores(2001-2002), jefe de la sección 2 de América del Norte y trabajó en la Secretaría Presidencial. En el exterior trabajó como: consejero de la Embajada de Corea en Estados Unidos, ministro consejero en la Embajada de Corea en Egipto. Y trabajó en la Embajada de Corea en Finlandia y en el consulado general de Corea en Seattle. También ocupó el puesto de miembro experto principal en diplomacia, comercio y unificación del Partido Saenuri y de miembro permanente en el Consejo Consultivo de la Unificación Nacional. Estudió en el facultad de ciencias y artes liberales de la universidad Seúl e hizo su maestría en la escuela de posgrado de administración pública en la misma universidad y también obtuvo su maestría en la escuela Kennedy de la universidad Harvard.

DELEGACIÓN COREANA



Jongho KIM (Profesor de la Universidad Kyung-Hee)

El profesor del departamento de la administración pública de la universidad Kyung-Hee, Jongho Kim y ha ocupado desde enero del 2014 hasta febrero del 2015, el puesto de presidente de la asociación coreana de análisis y evaluación de políticas. Ha trabajado como: miembro del comité presidencial sobre desarrollo nacional equilibrado, miembro de los enviados especiales para España desde marzo del 2011. Asimismo ha tomado el cargo de: director en el Instituto de Investigaciones de Ciencia Social de la Universidad de Kyung-Hee, miembro del Comité de Evaluación de Políticas del Ministerio de Tierra, Transporte y Asuntos marítimos de Corea del Sur, miembro del Comité de Evaluación del grupo consultivo sobre la evaluación del desarrollo regional, miembro del Comité de Evaluación de Desempeño de la Comisión Nacional de Alianza Empresarial, entre otros. Actualmente está trabajando como: miembro del Comité de Evaluación de Resultados de las Políticas del Ministerio de Estrategia y Finanzas, miembro del Comité de evaluación administrativa de las organizaciones públicas, miembro del Comité de la Fundación Nacional de Investigación de Corea y miembro del Comité de Investigación de Políticas Judiciales del Ministerio de Cultura, Deporte y Turismo de Corea. Adquirió su doctorado en políticas en la Escuela de Maxwell de la universidad Syracuse, EE.UU. en 1993. Ha trabajado como profesor visitante en la Universidad de California en Irvine, Indiana a través del programa Fullbright. Ha publicado más de 100 tesis y artículos como: “El papel del gobierno en la era de Big data”(publicado en 2013 por la Agencia Nacional de Promoción de Industria de TI, NIPA en sus siglas por inglés) y otros varios informes de investigación.



Sang Eun PARK (Diputado parlamentario del Partido de Seanuri)

El miembro de la asamblea Sang Eun Park ha venido siendo el diputado parlamentario de la Asamblea Nacional de la República de Corea (Incheon Jung-gu, Dong-gu, Ongin-gun). Actualmente es miembro del comité de unificación y relaciones exteriores y miembro de la comisión de presupuesto de la Asamblea Nacional, miembro representativo del foro de economía y mar de la Asamblea Nacional y es presidente del consejo de administración del instituto de estudios coreanos. Ha ocupado varios puestos como: CEO y vicepresidente sucesivamente de la corporación TS Corea {TS Corporation}, presidente de la emisora Seoul-Incheon, subalcalde de Incheon desde junio del 2000 hasta septiembre del año 2001. Desde 2000 ha trabajado como presidente de la asociación de oficiales OCS marinos. Ha trabajado como: embajador de comercio y economía del Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio desde el enero de 2005 hasta el diciembre de 2006, miembro del comisión de transición presidencial y miembro permanente del consejo nacional de competitividad en 2008. Ha escrito tres autobiografías que son: “El ganador ya se siente feliz mientras va corriendo(2002)”, “Soñar con ser el centro del mundo(2001)”, “Hemos de crear la historia(2013)”.

DELEGACIÓN COREANA



Chul PARK (Expresidente de la Universidad Hankuk de Estudios Extranjeros)

En febrero del 2006 fue electo como rector de la universidad Hankuk de Estudios Extranjeros y trabajó hasta 2014. Recibió su doctorado en literatura en la universidad nacional de Madrid, España. En 1985 se instaló en su nuevo puesto como profesor del departamento de español de la universidad Hankuk de Estudios Extranjeros, la universidad donde el mismo se graduó. Después, ha sido reconocido como el especialista en Cervantes representando a Asia asistiendo a varias academias de gran importancia a nivel mundial y difundiendo el idioma y la literatura española con varias de sus tesis y obras académicas. En el año 2000, ocupó el puesto como profesor visitante, en la escuela de lenguas romanas de la universidad de Harvard. Ha ocupado puestos como: presidente de la asociación coreana de hispanistas, presidente de la asociación coreana de presidentes de universidades privadas y vicepresidente del consejo coreano para la educación universitaria.

En noviembre del 2010, recibió el otorgamiento Cruz de caballero de la Orden del mérito civil de la Orden de Carlos III y el año siguiente recibió la Orden del Mérito de Isabel La Católica. En julio del 2009 fue electo como miembro perpetuo de la Real Academia Española. Actualmente es miembro de la redacción de la Revista Boletín, la Revista de la Real Academia Española y presidente de la asociación de amistad Corea-España. Entre sus libros publicados se destacan: “Céspedes, el primer europeo en visitar a Corea”, “Historia de la literatura española”(3 tomos), “Premio Nobel y la literatura coreana”, “Soñar con Don Quijote”, entre otros. Y entre sus traducciones se destacan: “Don Quijote de la Mancha”(1ra parte), “Don Quijote de la Mancha”(2da parte), “novelas ejemplares”, “Juez de los divorcios”, etc. Entre sus más de 80 tesis se destacan: “la Utopía en Don Quijote de la Mancha” y “Feminismo iluminista en las literaturas de Cervantes”



Hee Kwon PARK (Embajador de la República de Corea en el Reino de España)

El embajador de la República de Corea en el Reino de España, Hee Kwon Park entró al Ministerio de Relaciones Exteriores en 1979, y ha ocupado sucesivamente los puestos como: director de la división de Tratados, director de la división de reglamentos internacionales y director del departamento de Tratados demostrando, de esta manera, su profesionalidad tanto en las teorías como en las prácticas en el campo del derecho internacional. Ha trabajado en: la Misión de Corea en Brasil, la Misión de Corea en la ONU(UN, por sus siglas en inglés), la Misión de Corea en Ginebra y en el Instituto Internacional para Estudios Estratégicos(IISS, por sus siglas en inglés) como investigador. Ha trabajado en la Secretaría Presidencial en 2000 y en 2005 en el Consejo de Seguridad Nacional(NSC, por sus siglas en inglés). En 2007 asumió el cargo de embajador adjunto de la Misión de Corea en la ONU y en 2011 fue elegido como embajador de Corea en Perú, que duró tres años. En 1985 se graduó de la Escuela Diplomática y fue el primero de su promoción. En 1989 obtuvo su doctorado en derecho en la universidad de Madrid, España y fue profesor en la universidad

DELEGACIÓN COREANA

Corea, la universidad Hankuk de Estudios Extranjeros y la universidad Chung-ang. Más de 50 veces ha trabajado como representante principal en las conferencias internacionales relacionadas con varios sectores como Seguridad, desarme, mar, derecho internacional, economía, etc. También ha asumido el cargo de: presidente del Consejo de la Autoridad Internacional de los Fondos Marinos, president del grupo de países occidentales de la Conferencia de Desarme de Ginebra, vicepresidente de la asamblea general de la Autoridad Internacional de los Fondos Marinos, vicepresidente de la conferencia de las partes de Convención de la ONU sobre el Derecho del Mar. Entre sus 10 libros publicados destacan: "The Law of the Sea and Northeast Asia : A Challenge for Cooperation", "Desnuclearización de la Península Coreana", "Mestizo cultural". Además de ello, ha publicado varias tesis.



Jie-ae SOHN (Profesora de la Escuela de Estudios Internacionales de la Universidad Femenina Ewha)

La profesora Jie-ae Sohn ha venido ocupando el puesto de profesora en la escuela de estudios internacionales de la universidad femenina ewha desde el septiembre de 2015 y justo antes, desde el agosto de 2014 hasta el agosto de 2015 estuvo en la universidad del Sur de California como profesora visitante. Asumió el cargo de: la presidenta de la Fundación Coreana de la Radiodifusión Internacional(emisora internacional Arirang) desde 2012 hasta 2014, secretaria de relaciones públicas internacionales en la oficina presidencial en 2012, portavoz del comité preparativo de la Cumbre del G-20 de Seúl en 2011, corresponsal y jefa de la oficina en Seúl de CNN, cadena de televisión estadounidense desde 1995 hasta 2010. Es licenciada en ciencias políticas y diplomacia y obtuvo su maestría en la escuela de posgrado de Periodismo y Comunicación Masiva. Recibió la Orden del mérito en grado de Rayas Rojas en 2011. Además, fue elegida como una de las 32 mujeres más influyentes en Asia por la revista singapurense "Contents Asia"



Chang Bun YOON (Asesor de Despacho de abogados Kim & Chang, exsecretario principal para estrategias futuras de la Secretaría Presidencial)

Actualmente el Doctor Chang Bun Yoon está ocupando el cargo de asesor del Despacho de abogados Kim&Chan. Ha trabajado como: exsecretario principal para estrategias futuras de la Secretaría Presidencial, CEO de Hannaro Telecom Inc., director del Instituto de Desarrollo de la Sociedad de la Información de Corea, que es el instituto representativo del sector de tecnologías de la información y la comunicación(ICT). Ha jugado un papel central en formular políticas principales como la economía creativa y gobierno 3.0 del Gobierno de la Presidenta Geun Hye Park y ha establecido la base para las políticas ICT. Ha asumido el cargo de: miembro del consejo nacional de consulta económica, director general del consejo consultivo presidencial para Ciencia y Tecnología. Además, como miembro del comité especial

DELEGACIÓN COREANA

de gobierno electrónico ha contribuido, de manera significativa, al establecimiento del E-gobierno coreano y todo su empeño fue reconocido por el gobierno con la Orden del Mérito Civil, la medalla Dongbaeg. También fue recipiente de: galardón de honor por parte del Ministerio de Información y Comunicaciones y galardón de honor por parte del presidente por haberse entregado tanto por el desarrollo de ICT. Asimismo, en honor de su excelente gestión en Hannaro Telecom Inc. Ha le han galardonado el premio de 'CEO del año, 'el mejor CEO', el gran premio de administración. Obtuvo su licenciatura en ingeniería industrial de la facultad de ingeniería de la universidad Seúl, maestría en administración en la universidad de Columbia en Estado Unidos y su doctorado en administración en la universidad Northwestern.



Won Bok RHIE (Rector de la Universidad Femenina Duksung)

El rector Won Bok Rhie empezó a estudiar en el Departamento de Ingeniería Arquitectónica de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Seúl en 1966 hasta 1970. Y empezó a estudiar en 1975 el diseño visual en el Departamento de Diseño de la Universidad Munster en Alemania y se graduó en 1981. El mismo año comenzó a estudiar historia del arte occidental en el Departamento de Filosofía de la misma universidad. Terminó su estudio y fue nombrado en 1984 como profesor del Departamento de diseño visual de la facultad de Arte de la Universidad Femenina Duksung, donde siguió su carrera hasta 2012. Desde 1999 hasta 2001 estuvo en la Universidad de California en Irvine como profesor de intercambio. En 2012 fue nombrado como catedrático de la Universidad Femenina Duksung y en 2015 fue nombrado como rector de esta universidad. Fue miembro del Comité presidencial para la Cohesión Social y actualmente es miembro del Comité presidencial para el enriquecimiento cultural. De 2012 a 2014 fue director civil del comité nacional para las estrategias a medio-largo plazo. Además a partir del septiembre de 2015 es miembro del Comité de Política y Planeamiento del Ministerio de Justicia. También ha publicado varios libros como: Países lejanos y países cercanos(15 tomos)/historia mundial a lo largo y a lo ancho(4 tomos)/Mundo del Vino, Vino del Mundo(2 tomos)/Mundo del Dios, Mundo del Hombre(3 tomos)



Ilhoug LEE (Presidente del Instituto Coreano de Política Económica Internacional, Korean Institute for International Economic Policy, KIEP)

Desde el año 2013 ha venido ocupando el puesto de presidente del Instituto Coreano de Política Económica Internacional (KIEP) y en el mismo año fue nombrado como embajador de la cooperación internacional de G20 de la República de Corea y al mismo tiempo como Sherpa y ha ocupado el puesto de embajador durante 2 años. A partir del año 1998 ha trabajado en el Fondo Monetario Internacional (FMI) como economista sobre la región Asiática y Pacífica. En el FMI ha

DELEGACIÓN COREANA

ocupado el puesto de representante residente principal en Vietnam desde el año 2005, asesor del departamento de Asia y el Pacífico desde el año 2007 y representante residente principal en China entre 2010 y 2013. El presidente LEE ha realizado estudios relacionados con macroeconomía internacional y finanzas internacionales, tipo de cambio, política fiscal y monetaria, crecimiento y distribución y recientemente ha realizado un estudio sobre 'la estimación de beneficios de la unificación conforme al escenario del proceso de unificación gradual de la península coreana'. Se graduó como licenciado en economía en la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres (London School of Economics and Political Science, LSE) y obtuvo su doctorado en economía en la Universidad de Warwick, Inglaterra. Actualmente permanece en el puesto de profesor visitante en la Universidad de Jilin, China.



Sung Joon YIM (Asesor Principal de LEE INTERNATIONAL)

El ex- embajador Sung Joon Yim estudió en la universidad Oxford en Inglaterra y la universidad Keio en Japón. Se licenció en la universidad Seúl en 1971 y en el mismo año entró en el Ministerio de Asuntos Exteriores y trabajó en primera línea para las relaciones diplomáticas principalmente tanto con Japón como con Estados Unidos. Trabajó como : embajador de Corea en Egipto, embajador de Corea en Canadá y secretario principal de asuntos exteriores y seguridad en la Casa Azul. Se destaca su dedicación en trabajar como director del grupo preparativo de la ASEM(Asia-Europe Meeting), que tuvo lugar en 2000 en Seúl. Esta primera cumbre, celebrada en Corea entre múltiples líderes del mundo, se llevó a cabo de manera exitosa. Desde 2007 hasta 2010 tomó el cargo de presidente del consejo de administración de la Fundación Coreana de Intercambio(Korea Foundation). Durante ese período encabezó el levantamiento de la imagen nacional y la globalización de comida coreana, y de esta manera, contribuyó notablemente en establecer el fundamento para la diplomacia pública. Actualmente trabaja como asesor principal de Lee International. Ocupó sucesivamente el puesto de catedrático en la escuela de posgrado de estudios de áreas internacionales de la universidad Hankuk de Estudios Extranjeros. Actualmente es : representante coreano en el Foro Corea-Canadá, miembro del Foro Seúl para Asuntos Internacionales. presidente del comité preparativo de Festival Internacional de Música de Seúl, presidente del consejo de administración de Solistas Sejong en Nueva York, presidente de la asociación de alumnos del departamento de ciencias políticas y diplomáticas de la Universidad Seúl, contribuyendo así, para la sociedad y en el intercambio internacional. Recibió la Orden del mérito en grado de Rayas Rojas por parte del gobierno coreano y la Orden del mérito de Cultura tanto por el gobierno español como por el gobierno húngaro.

DELEGACIÓN COREANA



Hyosang LIM (Director del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la universidad Kyung Hee)

Hyosang Leem siendo actualmente profesor del departamento de español de la universidad Kyung Hee, ha venido ocupando puestos como: miembro del consejo político para el Ministerio de Asuntos Exteriores desde 2008 y director del consejo de idioma español de BBB(Before Babel Brigad) desde el enero de 2013. Y también ha venido ocupando el puesto de presidente de la asociación coreana de hispanistas desde el enero de 2015. Recibió su doctorado en lingüística en la Universidad nacional de madrid en 1989 y es profesor del departamento de español de la universidad Kyung Hee. Desde 1995 ha venido siendo el director del instituto de estudios latinoamericanos de la universidad Kyung Hee. El año pasado trabajó como presidente del comité preparativo de la conferencia internacional sobre la Alianza Pacífica. Actualmente está ocupando el puesto como miembro del consejo consultivo en Estados Unidos. Realizó más de 30 presentaciones en las conferencias internacionales. Escribió el libro de “comparación y análisis sobre los verbos principales en coreano y español”. Hizo traducción de “Los Trabajos de Persiles y Sigismunda”, obra póstuma de Miguel de Cervantes y de “La Plaza”, literatura coreana, publicada a través de la editorial española Verbum. Además ha publicado varias tesis junto con la tesis sobre comparación y análisis sobre los refranes en coreano y español.



Jong Sung HWANG (Director de Política de la Agencia Nacional de Sociedad de la Información)

El director Jong Sung Hwang actualmente está en el puesto de director de política de la Agencia Nacional de Sociedad de la Información y también es miembro de la comisión para la promoción del gobierno 3.0. Ha ocupado el puesto de: CIO del equipo del Archivo y TI y secretario general de la organización de ciudades y gobiernos locales para gobierno electrónico. En 2014, asumió el cargo de director del centro de Big Data de la Agencia Nacional de Sociedad de la Información y de esta manera, contribuyó a la revitalización del uso de los datos. Desde 2007 ha venido siendo coprofeesor de la escuela de posgrado de información en la universidad Yonsei y es vicepresidente de la Sociedad Coreana para la Información en Internet(KSII, por sus siglas en inglés). En cuanto a su trabajo a nivel internacional, desde 2013 ha venido ocupando el puesto de miembro del comité consultivo para el Congreso Mundial de Ciudades Inteligentes, que se celebra Barcelona, España. Asimismo, es copresidente del Consejo de Compromiso Privado en la Alianza para Gobierno Abierto(OGP, por sus siglas en inglés). Recibió su doctorado en ciencias políticas en 1994 en la universidad Yonsei.



DELEGACIÓN ESPAÑOLA

D. José Angel Narvárez Bueno

Rector en funciones, Universidad de Málaga. Licenciado y Doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad de Málaga. Es catedrático de Fisiología de la Universidad de Málaga desde el 2002 y ha llevado a cabo numerosos trabajos de investigación sobre neurobiología. A lo largo de su trayectoria profesional ha ocupado cargos distinguidos, entre otros, el de director en la Escuela Universitaria de Ciencias de la Salud y el de presidente del Comité de Ciencias de la Salud de la ANECA. En la actualidad es Rector en funciones de la Universidad de Málaga tras ser Vicerrector de Coordinación Universitaria de la UMA.

D. Fidel Sendagorta:

Director General para América del Norte y Asia-Pacífico, Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación. Licenciado en Derecho y miembro de la Carrera Diplomática. Ha prestado servicio en las Embajadas de España en Tokio, La Habana y Rabat, y en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea. Ha sido subdirector general del Gabinete de Análisis y Previsión de Política Exterior, Embajador en Misión Especial para Asuntos del Mediterráneo, director general de Política Exterior para el Mediterráneo, Magreb y Oriente Próximo. Ha desempeñado el puesto de Embajador de España en la República Árabe de Egipto (2010-2014). Desde el 30 de mayo de 2014 era secretario general de la Fundación Consejo España-EEUU.

D. Guillem Colon:

Profesor de Ciencia Política y de la Administración en la Universidad Pablo de Olavide, Sevilla. Es licenciado en Sociología y en Ciencias Políticas y de la Administración por la UAB, Máster en Relaciones Internacionales por la UAB y doctor en Seguridad Internacional por la UNED. Es profesor del Área de Ciencia Política y de la Administración y codirector de *Thiber, the cybersecurity think tank*. Es autor de numerosas publicaciones nacionales e internacionales en materia de seguridad, defensa y asuntos estratégicos, siendo sus últimos libros "Entre Ares y Atenea, el debate sobre la revolución en los asuntos militares" (IUGM-UNED, 2008) y "Armas inteligentes, drones y ciberguerra, la revolución en los asuntos militares como condicionante de la defensa estadounidense (1981-2014)" (UNISCI-UCM, 2015).

D. Víctor Muñoz:

Delegado del Rector para el CEI Andalucía Tech. Doctor en Informática y Catedrático de Universidad del área de Ingeniería de Sistemas y Automática. Ha desarrollado líneas de investigación dedicada a la robótica móvil. Premio del Día de Andalucía 2007 por crear el primer robot español de asistencia a la cirugía laparoscópica. Ha impartido clases en la Escuela Universitaria Politécnica, en la ETS Ingenieros en Telecomunicación, en Informática e Industriales. En cuanto a cargos de gestión universitaria, ha ostentado los cargos de Secretario de Departamento, Director de Departamento, Director de OTRI, Director de Secretariado de Investigación y Transferencia.



D. José Pascual Marco*

Director General de Política e Industrias Culturales del Libro, Ministerio de Educación Cultura y Deporte.

José Pascual Marco es Director General de Políticas e Industrias Culturales y del Libro. Licenciado en Derecho y en Filosofía Pura, ingresó en 1983 en la Carrera Diplomática. Recientemente ha ocupado el cargo de Embajador Representante Permanente Adjunto de España ante la Unión Europea.



D. Gonzalo Ortiz*

Embajador de España en la República de Corea.

El Embajador Gonzalo Ortiz ha desarrollado su vida profesional en Asia, estando destinado sucesivamente en Japón, China, Australia (Consulado General en Sydney), Vietnam, India y otra vez en China (Consulado General en Shanghai). Los últimos 30 años ha podido acompañar el impresionante proceso de transformación de esta Región. Es Embajador en la República de Corea desde octubre 2014.

Francisco de la Torre Prados

Alcalde de Málaga. Licenciado en Sociología (Pontificia de Salamanca), Doctor Ingeniero Agrónomo (Universidad de Madrid) y Especialista en Desarrollo Regional por la Universidad de Rennes, Francia. Nombrado presidente de la Diputación de Málaga en 1971. Presidente provincial y Secretario Regional en los años 1979 y 1980. Diputado al Congreso en representación de la provincia de Málaga en el período 1977/1982. Entre mayo de 1978 y junio de 1979, fue Consejero de Economía y Finanzas de la Primera Junta Preautonómica de Andalucía. Ostentó distintos cargos en el Ayuntamiento de Málaga entre 1995 y 2000: Primer teniente de alcalde, portavoz del equipo de gobierno y concejal delegado de Urbanismo, Vivienda, Obras, Desarrollo Territorial y Transporte. Ocupó el puesto de alcalde por primera vez en 2000, y en 2015 ha renovado su mandato por quinta vez consecutiva al ganar las elecciones municipales. Es vicepresidente de la Asamblea Regional y Local Euromediterránea (ARLEM) y la Asociación Euromediterránea de Autoridades Locales y Regionales (COPPEM).

Dña. Celia Villalobos

Vicepresidenta Primera del Congreso de los Diputados. Alcaldesa de Málaga de 1995 a 2000 y Ministra de Sanidad del Gobierno de España del 2000 al 2002.



Dña. Inmaculada Riera*

Directora General de la Cámara de Comercio de España.

Licenciada en Derecho por la Universidad de Barcelona. Diplomada en Derecho Comparado por la Universidad de Strasbourg (Francia). Estudios de Postgrado en Política y Economía Internacional por la Universidad de Florencia (Italia). PADE (IESE). Responsable del área financiera y de mercados así como Directora de Banca Corporativa y de Empresa en la Caja de Ahorros de Venecia (Italia) y en el Banco Sanpaolo (Gruppo Istituto Bancario Sanpaolo di Torino). Realizados diversos stages de larga duración en el sector financiero en EEUU y en U.K. Directora del área de asesoramiento y consultoría financiera de Arthur Andersen. Directora del área de Corporate Finance de PwC. Docente en materias económico - financieras en Italia y España. Diputada en las Legislaturas VII, IX V X. Legislatura VII: Vicepresidenta 2ª Comisión Economía; Presidenta Subcomisión Privatizaciones. Militante de CDC desde 1994. Miembro del Consejo Nacional de CDC. Hasta 2011 Secretaria Ejecutiva de Empresa, Industria, Innovación, Comercio, Turismo y Energía de CDC; miembro del Comité Ejecutivo.



D. Isaac Martín Barbero *

Director General del ICEX.

Isaac Martín Barbero es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid y Técnico Comercial y Economista del Estado desde 1999. Actualmente es Director General de la Dirección General de Internacionalización de la Empresa de ICEX España Exportación e Inversiones, ha sido Director General de la Dirección General de Servicios a la Empresa y Director de la División de Servicios a la Empresa, de esta misma entidad. Con anterioridad, desempeñó los cargos de Consejero Económico y Comercial de las Oficinas Económicas y Comerciales de las Embajadas de España en Ankara (Turquía), Ho Chi Minh City (Vietnam) y Riyadh (Arabia Saudita).

D. Rafael Bueno

Director del Departamento de Política & Sociedad y Programas Educativos en Casa Asia. (desde 2003 al presente) Con anterioridad a Casa Asia, trabajo como Investigador en el Departamento de Ciencias Políticas y Economía de la Escuela de Negocios Europea del INSEAD en el campus de Singapur y Fontainebleau.

Previamente, fue Visiting Fellow en el Instituto para los Estudios de Seguridad de la Unión Europea, (EU ISS) en París, Visiting Scholar en el Fairban Center for East Asian Research de la Universidad de Harvard en Estados Unidos, NATO Research Fellow, e investigador en el Instituto para la Investigación sobre el Desarme de Naciones Unidas, (UNIDIR) en Ginebra.

De 1995 a 1997 fue investigador en la Escuela Diplomática China, (Wai Jiao Xue Yuan) en Beijing.

Es miembro de la Asociación Americana de Ciencias Políticas. EE.UU, miembro de la Asociación Francesa de Estudios Chinos. París, Francia, miembro de la Federación Española de Asociaciones de la Prensa, Madrid, miembro del Consejo Asesor de Casa

Asia, miembro del Euro China Academia Network (ECAN) de la Unión Europea. Bruselas, miembro de la Red Iberoamericana de Sinología (RIBS) Rafael Bueno escribe regularmente sobre China y Corea del Norte (país que ha visitado en varias ocasiones) y colabora con diversos medios de comunicación nacionales e internacionales.

D. Santiago Castillo

Director de Asianortheast.com. Periodista, licenciado en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid y Master en Relaciones Internacionales por la Sociedad de Estudios Internacionales (SEI). Editor de Internacional durante los últimos 25 años en la Agencia EFE. Experto en asuntos del Nordeste Asiático. Autor de dos libros sobre la península coreana. Ha vivido varios años en Corea del Sur, donde fue corresponsal en la zona, y trabajó en la Korea Broadcasting System (KBS). También vivió como periodista en China y no ha dejado de viajar a esa zona asiática desde 1986. Como periodista vivió dos años en Egipto y fue testigo del proceso de paz de Camp David a finales de los setenta. Profesor de Relaciones Internacionales en la Sociedad de Estudios Internacionales (SEI), en Madrid. Conferenciante sobre asuntos de las dos Coreas, China y aspectos del nordeste asiático en diversos medios. Único ponente español en la sede de las Naciones Unidas en Ginebra en 2014, en un seminario sobre la Unificación de la península coreana, donde expuso el tema: "Perspectivas de una gran Corea unificada."

Dña. Juana Sánchez

Responsable Técnico de Relaciones con Asia del Departamento de Acción Tecnológica Exterior (CDTI). Ministerio de Economía y Competitividad. Licenciada en Ingeniería Informática por la Universidad de Murcia. Ha sido Project Manager en el departamento de I+D de Telefónica. Dentro del CDTI ha ocupado el puesto de National Manager en los proyectos de innovación de Japón-España y Sudáfrica-España.

D. Paulino Plata

Presidente de la Autoridad Portuaria de Málaga. Diplomado en Magisterio. Diputado en el Parlamento andaluz desde 1982, ha ocupado los cargos de consejero de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía (1994-2004) y de Turismo, Comercio y Deporte (2004-2007). El nuevo consejero de Cultura fue alcalde de Antequera entre 1987 y 1994. Desde las primeras elecciones democráticas, Paulino Plata ha sido concejal de esta ciudad malagueña. Como parlamentario, ha sido ponente de las leyes de Educación de Adultos y del Patrimonio Histórico de Andalucía, además de coordinador de la Comisión de Educación y Cultura y miembro de las de Economía, V Centenario y Expo-92. En el ámbito de la agricultura, ha desarrollado, entre otras funciones, las de presidente de la Fundación para la Investigación Agraria en la provincia de Almería, miembro de la Fundación Doñana XXI y coordinador del Plan Andaluz contra la EBB.

D. Marcial Marín

Secretario de Estado de Educación, Formación profesional y universidades. Obtuvo la licenciatura en Ciencias Económicas y Empresariales en la Universidad de Murcia y luego el master de Dirección y Gestión de Empresas en el IESE BUSINESS SCHOOL. Con

respecto su trayectoria política, destaca por ser Diputado en 2007 para la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha y ocupar el cargo de Consejero de Educación, Cultura y Deportes también para Castilla-La Mancha.

D. Antonio Ramírez de Arellano

Consejero de Economía y Conocimiento, Junta de Andalucía. Doctor en Física (1991) y Licenciado en Economía (1999) por la Universidad de Sevilla. En la actualidad es Catedrático de Física de la Materia Condensada en la Facultad de Física. El Prof. Ramírez de Arellano es autor de más de 150 publicaciones científicas nacionales e internacionales. Ha participado como investigador en más de 30 proyectos y contratos de investigación básica e industrial, nacionales e internacionales, dirigiendo 14 de ellos. Autor de cuatro patentes, en 1999 recibió el Eshbach Visiting Scholar Award en la McCormick School of Engineering de esta universidad norteamericana. En el año 2006 el Prof. Ramírez de Arellano recibió el Diploma de Excelencia Docente de la Universidad de Sevilla.

D. Ramón M^a Moreno

Director general de Casa Asia. Ha sido con anterioridad segundo introductor de embajadores en el Ministerio de Asuntos Exteriores y número dos de la Embajada de España en India, además de jefe adjunto de la misión comercial y ministro consejero. Anteriormente, fue subdirector general de Protocolo de Presidencia del Gobierno, y sirvió en las embajadas de España en Mozambique y Managua. Fue cónsul general adjunto de España en Milán, consejero técnico de Centroamérica y Países del Pacto Andino y consejero y jefe de área de relaciones en la Embajada de España en la Santa Sede. Moreno es diplomático y licenciado en Derecho.



D. Fernando Alonso Navaridas*

Director del Programa Servicio Exterior Documentación, Gabinete Técnico del Subsecretario.

Licenciado en Derecho y diplomado en Ciencias Económicas y Empresariales (Universidad Deusto). Postgrado en Derecho Europeo (Universidad de Estrasburgo). Secretario en la Embajada de España en Brasilia desde 14 de abril de 2000. Segunda Jefatura en la Embajada de Libreville desde 10 de abril de 2003. Segunda Jefatura en la Embajada de España en Zagreb desde 5 de mayo de 2005. Vocal Asesor de Asuntos de Gibraltar desde 1 de agosto de 2008. Subdirector General Adjunto de Comunicación Exterior desde diciembre de 2008. Consejero político en la Embajada de España en Tokio desde 1 de agosto de 2010. Subdirector General de Asia Meridional y Oriental desde 1 de agosto de 2014.

D. Miquel Nadal

Consejero delegado de la consultora 'Pangea 21' y ex secretario de Estado de Política Exterior (MAEC). Obtuvo la licenciatura en Ciencias Económicas por la Universidad de Barcelona (1988) y el Máster en Economía Aplicada por la Universidad de Princeton (Estados Unidos, 1990). Técnico Comercial y Economista del Estado (número uno de la

promoción de 1991). En lo profesional, Consejero Técnico en el Ministerio de Economía y Hacienda (1991-1996), Director General del Gabinete del Ministro de Industria y Energía (1996-2000) y Secretario de Estado de Asuntos Exteriores (2000-2002).

María José Blanca Mena

Vicerrectora de Profesorado y Ordenación Académica. María José Blanca Mena es catedrática de Universidad en el Área de Metodología de las Ciencias del Comportamiento. Realizó la Licenciatura y el Doctorado en Psicología. Entre sus cargos anteriores destacan el de secretaria y directora del Departamento de Psicología Básica, Psicobiología y Metodología de las Ciencias del Comportamiento. Hasta enero de 2012 ocupaba el cargo de directora de Secretariado de Profesorado y desde esa fecha es vicerrectora de Profesorado y Ordenación Académica. Sus líneas de investigación han girado en torno al análisis estadístico en los diseños de medidas repetidas y de serie temporal corta; estudio del comportamiento de estadísticos mediante simulación Monte Carlo; aspectos relacionados con la docencia en asignaturas metodológicas; aplicaciones metodológicas en distintas áreas de las ramas de Ciencias Sociales, Ciencias de la Salud e Ingeniería y Arquitectura; procesamiento de la información visual; variables psicosociales asociadas a la donación de órganos. Cuenta con multitud de publicaciones.

Ana Rosa del Águila Ojeda

Decana de la Facultad de Estudios Sociales y del Trabajo de la Universidad de Málaga. Doctora en Administración y Dirección de Empresas y Profesora Titular de Universidad. Es profesora de Organización de Empresas, imparte materias en los Grados de Relaciones Laborales y Recursos Humanos y en Trabajo Social, además es docente de programas de Master Oficiales de varias Universidades Españolas, especializada en nuevos modelos de negocio en Internet. Actualmente es responsable del Grado de Estudios de Asia Oriental, mención Corea, que imparte la Universidad de Málaga en el seno de Andalucía Tech. Ha liderado proyectos y contratos de investigación y ha realizado transferencia al sector productivo (consultoría en el sector TIC, sector cultural, sector turístico y tercer sector). Sus actuales líneas de trabajo se centran en las siguientes temáticas: innovación tecnológica en el ámbito organizativo, la adopción de tecnología en el ámbito individual y la calidad en los servicios electrónicos.

Fernando Wulff Alonso

Coordinador del Grado en Estudios de Asia Oriental. Fernando Wulff Alonso es Catedrático de Historia Antigua de la Universidad de Málaga, España, de donde es profesor desde 1982. Es Coordinador del Grado de Asia Oriental en el que es Profesor, y participó en la Comisión mixta de las Universidades de Málaga y Sevilla que elaboró su plan de estudios. Sus investigaciones se orientan hacia perspectivas críticas con las imágenes aisladas de las culturas y sociedades, en particular en el Continente Euroasiático, así como sobre el uso de la Antigüedad y de la historia en general en la construcción de los modelos historiográficos nacionalistas. Trabaja en los últimos años en temas referidos a Asia, más específicamente a la India y sus vínculos con el mundo

Mediterráneo en la Antigüedad. Su último libro es *The Mahābhārata and Greek Mythology*, Motilal, New Delhi, 2014.

Chantal Pérez Hernández

Vicerrectora de Extensión Universitaria. Chantal Pérez Hernández es Profesora Titular del departamento de Filología Inglesa, Francesa y Alemana de la Universidad de Málaga desde el año 2002. Licenciada en Filología Inglesa por la Universidad de Granada, Máster en Lexicografía por la Universidad de Exeter (Reino Unido) y Doctora en Filología Inglesa en la Universidad de Málaga. Su investigación se ha desarrollado en el ámbito de la lingüística computacional y ha participado en diversos proyectos de investigación centrados en la representación del conocimiento y la generación de recursos terminológicos en varios dominios de especialidad. En la actualidad es miembro del Grupo de Investigación de la UMA Tecnolengua, dedicado al análisis automatizado del lenguaje, el análisis del discurso y los procesos cognitivos, con un interés especial en la analítica de textos y el análisis de sentimiento. Miembro del Claustro y del Consejo de Gobierno de la UMA desde 2007. Ha sido Directora del Departamento de Filología Inglesa, Francesa y Alemana desde el año 2007 hasta octubre de 2013. Desde esa fecha es vicerrectora de Extensión Universitaria.

Raquel Barco Moreno

Vicerrectora de Infraestructuras. Raquel Barco Moreno es ingeniera de Telecomunicación y doctora por la Universidad de Málaga. A finales de 1999 se incorporó al Departamento de Ingeniería de Comunicaciones de la UMA y actualmente es Profesora Titular de Universidad. Comenzó su carrera profesional en Telefónica en Madrid (1997) y, posteriormente, en la Agencia Europea del Espacio (ESA) en Darmstadt, Alemania (1998-99). Como miembro del grupo de investigación Ingeniería de Comunicaciones, Barco participó en un contrato entre Nokia Networks y la Universidad de Málaga en el Centro de Ingeniería de Sistemas de Comunicaciones Móviles en Málaga (2000-2003), donde surgió la idea central de su tesis. Posteriormente, ha participado en diversos contratos con empresas y proyectos nacionales y europeos de investigación, entre los que destaca el proyecto GANDALF (2005-2007) de la iniciativa CELTIC, galardonado con un Celtic Excellence Award en 2007. Hasta enero de 2012 ocupaba el cargo de directora de Secretariado de Relaciones con Países Avanzados y desde esa fecha es vicerrectora de Infraestructuras de la UMA.

María Jesús Morales Caparrós

Vicerrectora de Estudiantes y Calidad de la Universidad de Málaga. Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales y Doctora en Economía Financiera y Contabilidad. Es Profesora Titular de Universidad en el área de conocimiento Economía Financiera y Contabilidad en la Universidad de Málaga y especialista en Contabilidad de Costes y Normas internacionales de Contabilidad.

Entre 2011 y 2013 ha sido Directora de Investigación y Transferencia y Directora de Calidad y Contratos programas de la Universidad de Málaga.

Susana Cabrera Yeto

Directora de Secretariado de Movilidad Estudiantil. Es Profesora Titular de Universidad en el Departamento de Economía Aplicada (Estructura Económica) de la Universidad de Málaga. Realizó la Licenciatura en Ciencias Económicas y Empresariales y el Doctorado en Ciencias Económicas en la Universidad de Málaga. Su actividad investigadora se desarrolla en los campos de la Economía Pública, Economía Ambiental, Economía de la Cultura, Economía del Trabajo, Teoría de Juegos y Economía Experimental. Así, ha participado en más de 20 proyectos de investigación de programas competitivos de ámbito nacional e internacional. Ha desempeñado tareas de asesoramiento a la Administración Pública (Junta de Andalucía y Gobierno Balear). Destacando su participación en la elaboración del Plan Estratégico de la Cultura en Andalucía (PECA). También ha sido directora de Secretariado del Vicerrectorado de Relaciones Universidad-Empresa de la UMA, directora de Secretariado de Relaciones Internacionales en el Gabinete de la Rectora de la UMA y vicesecretaria de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UMA, centro donde también fue Coordinadora de los Programas de Movilidad. Desde 2012 desempeña la función de directora de Secretariado de Movilidad Estudiantil.

Antonio J. Doménech del Río

Director Puente con Corea de la Universidad de Málaga. Antropólogo e historiador especializado en Corea y en el diálogo intercultural e interreligioso. Traductor de obras sobre cultura y arte de Corea. Doctor en Antropología Social por la Universidad de Málaga, Diplomado en Estudios Avanzados en Antropología Social por la Universidad Autónoma de Madrid y Master en Historia de las Religiones por la Universidad Sogang de Seúl. Desde 2011 es Director del Puente con Corea de la Universidad de Málaga-Andalucía Tech y Profesor del Grado de Estudios de Asia Oriental. Especializado en el diálogo intercultural e interreligioso, y en el estudio de las culturas y el pensamiento en Asia Oriental es actualmente Ayudante a Doctor.

Elías Bendodo

Presidente de la Diputación de Málaga. Licenciado en Derecho por la Universidad de Málaga fue Vocal del Comité Ejecutivo Provincial y miembro de la Junta Directiva Provincial de Nuevas Generaciones del P.P. – Málaga. Responsable del Gabinete de Prensa de NN.GG. del Partido Popular de Málaga, desde Junio de 1996 hasta Octubre de 1996 y, desde 2000 a 2005 fue Presidente Provincial de Nuevas Generaciones. Teniente Alcalde Delegado Turismo y Deporte del Ayuntamiento de Málaga y actual Presidente Diputación Provincial de Málaga desde 24 Junio 2011. Además en la actualidad es Miembro Junta Directiva Nacional y Regional del Partido Popular, Presidente Comisión Gobiernos Locales PP Andalucía y Concejal Excmo. Ayuntamiento de Málaga.



D. Jorge Sainz González*

Director General de Política Universitaria, Secretaría General de Universidades, Ministerio de Educación Cultura y Deporte.

Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid y en Derecho por la UNED. Doctor en Economía por la Universidad Rey Juan Carlos y MBA (especialización en finanzas y políticas públicas) Simon School, University of Rochester (Estados Unidos). En la Administración Pública ha sido Asesor del Gabinete de la Consejera de Educación de la Comunidad de Madrid y Subdirector

General de Investigación de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid. En la actualidad, es Director General de Política Universitaria en el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

ORGANIZAN:



COORGANIZAN:



X TRIBUNA ESPAÑA – COREA

Una alianza para un futuro común
한국과 스페인의 미래를 위한 제휴

26, 27 y 28 de octubre 2015. Málaga, España